

# 10 FAKTEN ÜBER BETLER/BETLIAR

1. Der Ort war früher eine Bergbausiedlung. In der Nähe wurden Gold, Silber und Kupfer abgebaut.



2. Der Name der Gemeinde stammt von dem deutschen „Bettler“. So haben nämlich einer Theorie nach die deutschen Einsiedler die ärmeren Einheimischen genannt.

3. Der Ort wurde 1330 erstmals als „Bethler“ schriftlich erwähnt.

4. Heute ist der Ort vor allem für sein Schloss bekannt, das aus dem 18. Jahrhundert stammt und an der Stelle eines älteren, kleineren Herrenhauses errichtet wurde.

5. Das Schloss diente hauptsächlich als Jagdschloss und war eine repräsentative Luxusresidenz der Familie Andrassy.



6. Der Graf Emanuel Andrassy war ein großer Förderer des Eisenbergbaus, deshalb wurde er auch „eiserner Graf“ genannt. Er initiierte den Umbau des Schlosses.

7. Im Jahr 1923 wurde in der Gemeinde das P.-J.-Šafárik-Laientheater gegründet.



8. Das Schloss gehörte bis zum Zweiten Weltkrieg der Familie Andrassy. Durch die Beneš-Dekrete wurde es 1948 zum staatlichen Kulturgut erklärt.

9. Heute hat Betler ungefähr 1000 Einwohner und wirtschaftlich ist die Gemeinde vor allem auf Papier- und Holzindustrie ausgerichtet.



10. Der Naturpark in Betler steht auf der weltweiten Liste der historischen Gärten und gilt als der wertvollste Park der Slowakei.

